

# Los Pergaminos

Ayudando a las familias de CENTRAL BIBLE CHURCH a Pertenecer, Adorar y Alcanzar V26 N38 26 de octubre 2025

#### **VIVIR EL HERMOSO EVANGELIO**

"Una Identidad Saturada del Evangelio" Tito 1:1-4

#### COMPETENCIA FUNDAMEN-TAL DE ESTA SEMANA

#### Identidad en Cristo

Creo que soy importante debido a mi posición como hijo de Dios.

" Mas a todos los que le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio potestad de ser hechos hijos de Dios."

Juan 1:12







¿Quién fue Tito? Debido a la brevedad del libro que lleva su nombre y a las similitudes con las cartas más extensas dirigidas a Timoteo, el libro de Tito a menudo es olvidado por muchos lectores de la Biblia. En la mayoría de las Biblias, el libro se encuentra después de las cartas más largas y populares a Timoteo, por lo que muchos abordan el libro de Tito como una idea secundaria. Es muy probable que Tito haya sido escrito antes de 2 Timoteo. Muchos deducen que el libro de Tito fue escrito entre los años 62 y 64 d.C., entre el primer y segundo encarcelamiento de Pablo. Se cree que 1 Timoteo fue escrito aproximadamente en la misma época que Tito. Timoteo estaba en Éfeso y Tito en Creta. Las cartas de Pablo a cada uno abordaban necesidades similares en iglesias emergentes pero distintas. Primera y Segunda de Timoteo, junto con Tito, conforman lo que se conoce como las Epístolas Pastorales (EP). Ambas cartas a Timoteo tienen introducciones breves. Es posible que Tito haya sido escrito primero entre las EP, y que la introducción de Tito haya servido como una introducción teológica para las tres cartas, ya que probablemente se leían como una unidad en las iglesias primitivas.

Podemos aprender más sobre Tito a partir de algunas de las cartas de Pablo. "Tito es descrito en 2 Corintios como un colega misionero de Pablo que viaja con él por Asia (2:13-14) y Macedonia (7:5-7, 13-14), trabajando con Pablo como su 'compañero y colaborador' (8:23). Pablo lo ha puesto a cargo de la recolección de una ofrenda de las congregaciones macedonias para beneficiar a la empobrecida iglesia de Jerusalén (8:1-7; 12:18). Varias impresiones se desprenden de la relación entre Pablo y Tito basadas en estos pocos pasajes. La primera es la intimidad de su relación, indicada de manera más conmovedora en 2:13-14: a pesar de tener una clara sensación de la dirección del Señor al llevar a Pablo a Troas para predicar el evangelio, no pudo continuar su misión allí porque no encontró a Tito – un conflicto entre el espíritu divino y el humano que se resolvió a favor de encontrar a

Tito en Macedonia (7:5–7). La segunda es la naturaleza compartida de su trabajo conjunto, en la cual Tito proporciona a Pablo informes misioneros que moldean las respuestas de Pablo a la congregación (7:7, 13–14)" (Robert W. Wall y Richard B. Steele, 1 and 2 Timothy and Titus, The Two Horizons New Testament Commentary, 333).

En Gálatas aprendemos que Pablo llevó a Tito con él a Jerusalén (Gál 2:1-3). Sabemos que Tito era griego y no estaba circuncidado. Tito no fue obligado a circuncidarse por la iglesia en Jerusalén y fue un ejemplo viviente del ministerio de Pablo entre los gentiles. En contraste con Tito, Pablo hizo circuncidar a Timoteo en Jerusalén "por causa de los judíos que vivían en aquella región" (Hechos 16:3). La madre de Timoteo era judía y su padre era griego. Esta conexión familiar judía puede haber sido la razón por la cual Timoteo fue circuncidado y Tito no.

Tito hizo más junto a Pablo, como se registra en 2 Timoteo 4:10. Pablo afirmó que Tito fue a Dalmacia. Esta ciudad estaba asociada con una región conocida como Ilírico (Rom 15:19). Según Romanos, Ilírico puede haber sido la región más lejana que Pablo alcanzó en sus viajes misioneros. "Ilírico parece ser el nombre de la región al oeste de Macedonia (Dalmacia). Estrabón dice que la Vía Egnatia pasaba por allí. Arabia e Ilírico serían así los límites extremos de los viajes misioneros de Pablo hasta ese momento" (A. T. Robertson, Romans (Vol. IV: The Epistles of Paul), Word Pictures in the New Testament, 77). Es posible que Tito haya viajado a Ilírico mientras Pablo estaba arrestado en Roma. Al igual que cuando fue enviado a establecer iglesias en Creta, Tito pudo haber realizado un trabajo similar en Dalmacia bajo la dirección de Pablo.

Pablo invirtió su vida en jóvenes como Tito y Timoteo. Estos discípulos bien formados fueron capaces de llevar a cabo el ministerio cuando y donde Pablo no podía hacerlo. Como parte de su identidad en Cristo, Pablo se veía a sí mismo no solo como un hijo de Dios, sino también como un mentor. Ser un "hijo de Dios" también implica ser un animador como Bernabé (Hechos 4:36) o un mentor como Pablo (Tito 1:4; 1 Tim 1:2).

#### Lee Tito 1:1-4

1 Pablo, siervo de Dios y apóstol de Jesucristo, conforme a la fe de los escogidos de Dios y el conocimiento de la verdad que es según la piedad, 2 en la esperanza de la vida eterna, la cual Dios, que no miente, prometió desde antes del principio de los siglos, 3 y a su debido tiempo manifestó su palabra por medio de la predicación que me fue encomendada por mandato de Dios nuestro Salvador,

4 a Tito, verdadero hijo en la común fe: Gracia, misericordia y paz, de Dios Padre y del Señor Jesucristo nuestro Salvador.

#### Lee otra traducción

1 Pablo, siervo de Dios y apóstol de Jesucristo, llamado para que, mediante la fe, los elegidos de Dios lleguen a conocer la verdad que conduce a la devoción. 2 Nuestra esperanza es la vida eterna, la cual Dios, que no miente, ya había prometido antes del comienzo del tiempo. 3 Ahora, a su debido tiempo, él ha cumplido esta promesa mediante la predicación que se me ha confiado por orden de Dios nuestro Salvador.

4 A Tito, mi verdadero hijo en esta fe que compartimos: Que Dios el Padre y Cristo Jesús nuestro Salvador te concedan gracia y paz. (NVI) Después de leer el texto, practica tu capacidad de observación anotando lo siguiente:

- Subraya las dos frases que identifican a Pablo en el versículo 1.
- Marca con un círculo las palabras del propósito "conforme" en el versículo 1.
- Desde la palabra "conforme" en el v. 1, traza líneas hacia los dos elementos que se están ampliando.
- Subraya dos veces las palabras que modifican "verdad" en el versículo 1.
- Recuadra "esperanza de la vida eterna" en el v. 2.
- Pon entre corchetes la frase que modifica "Dios" en el v. 2.
- Dibuja una flecha desde la palabra "prometió" hasta la frase a la que se refiere en el versículo 2.
- Marca con un círculo las palabras del v. 3 que contrastan con el pasado al que se refiere el v. 2.
- Subraya las frases "Dios nuestro Salvador" en el v.
   3 y "Señor Jesucristo nuestro Salvador" en el v. 4
   y traza una línea que conecte ambas frases.
- Subraya las palabras que identifican a Tito en el v.
   4.

¿Qué palabra utilizarías para describir el **TONO** de este pasaje? (es decir, severo, alegre, cauteloso, etc.)

¿Qué palabra o idea te llama la atención en este pasaje?

¿Qué es lo que no entiendes de este pasaje?

Intenta resumir el **TEMA** de este pasaje en una palabra. Si fueras a describir estos versículos, podrías decir: "Este texto trata de \_\_\_\_\_\_".

### EXCAVA MAS PROFUNDO

Responde a las preguntas que te ayudarán a aplicar el pasaje y a prepararte para la discusión

1.	En sus cartas a las iglesias, Pablo a menudo usaba la frase "siervo de Jesucristo" (Rom 1:1; Gál 1:10; Col 4:12). En Tito, se llama a sí mismo "siervo de Dios". ¿Qué podemos inferir de la declaración "siervo de Dios" de Pablo en el v. 1?
2.	¿Cómo se identifica aún más Pablo en el v. 1? ¿Cuáles son algunas implicaciones de esta identificación?
3.	¿Qué propósito quiere lograr Pablo (v. 1)?
4.	¿Qué es la piedad (considera Tito 2:12) y cuál es su conexión con la verdad?
5.	¿Qué ha prometido Dios y ahora ha dado a conocer?
6.	¿Por qué mencionaría Pablo que Dios "no miente" (considera Tito 1:10-16)?
7.	¿Qué está incluido en su "debido tiempo" mencionado en el v. 3?
8.	¿Es el uso de la palabra "fe" el mismo en los versículos 1 y 4, o es la "fe común" (v. 4) algo diferente de la "fe de los escogidos de Dios" en el v. 1? Explica tu respuesta.
9.	¿De qué manera fue Tito un "verdadero hijo" para Pablo?
10.	Con tus propias palabras, resume la introducción de Pablo al libro de Tito, y expresa cómo esto impacta tu vida.

#### **EXPLORA LOS RECURSOS**



#### Comentario del Texto

La introducción a la carta de Tito (1:1-4) es la segunda más larga de todas las cartas de Pablo. "Solo Romanos tiene un encabezamiento más extenso que Tito, con Gálatas en un distante tercer lugar. Entre la primera palabra de esta epístola ('Pablo') y el nombre del destinatario ('Tito'), Pablo intercala una gran cantidad de información histórica y doctrinal" (Robert W. Yarbrough, *The Letters to Timothy and Titus*, Pillar New Testament Commentary, 466).

Pablo se identificó como el autor de esta carta, con Tito como su destinatario. En esta autoidentificación, Pablo se refirió a sí mismo primero como un "siervo" o "esclavo" de Dios. Esta era una declaración de humildad y total dependencia de Dios. "En las culturas judía y grecorromana en las que Pablo se movía, la institución de la esclavitud se basaba en un sistema de suposiciones profundamente arraigadas. El esclavo (o siervo, doulos) era propiedad del amo y no tenía más que derechos limitados (y por tanto extremadamente restringidos), por lo que la existencia del esclavo estaba determinada por la servidumbre y la sumisión a la autoridad del amo. Esta forma de existencia implicaba una dependencia completa del amo o propietario para la subsistencia y la protección" (Philip H. Towner, The Letters to Timothy and Titus, The New International Commentary on the New Testament, 665). En otras epístolas, Pablo a menudo se refería a sí mismo como "siervo de Jesucristo". Aguí conectó su servidumbre con lo divino. Pablo, siervo de Jesucristo y también siervo de Dios, equiparó a Jesucristo con Dios (véase la nota sobre el v. 1). Muchas veces, Pablo comentó sobre el alto y exaltado estatus de Jesús a lo largo del libro de Tito (1:4; 2:10-14; 3:4-7).

Pablo también se refirió a sí mismo como "apóstol de Jesucristo". Esta afirmación aparece con frecuencia en sus cartas (17 veces). Como una declaración de autoridad, esta reivindicación apostólica daba peso a las instrucciones y mandatos que Pablo dirigía a Tito y a Timoteo. En la iglesia primitiva y entre muchos de los primeros obispos, Pablo fue reconocido como una fuente fundamental y principal de enseñanza y de sana doctrina. Ignacio de Antioquía (107 d.C.) escribió sobre el estatus de Pablo: "Vosotros estáis iniciados en los misterios del Evangelio con Pablo, el santo, el mártir, el merecidamente más feliz, a cuyos pies quisiera ser hallado cuando llegue a Dios; quien en todas sus Epístolas hace mención de vosotros en Cristo Jesús" (Ignacio de Antioquía, Epístola de Ignacio a los Efesios, en The Ante-Nicene Fathers, vol. 1, editado por Alexander Roberts y James Donaldson, 16). La humildad de Pablo como "esclavo de Dios" no disminuyó, sino que realzó su liderazgo apostólico.

El propósito de las instrucciones de Pablo a Tito tenía un doble objetivo. Primero, quería "promover la fe de los escogidos de Dios" (v. 1). La fe, la creencia y la fidelidad son un tema recurrente en la carta a Tito. Una fe en crecimiento incluía la "fe común" o "fe compartida" (1:4). La fe debía ser compartida en las familias, con los hijos de los líderes madurando en la fe (1:6). Pablo animó a Tito a asegurarse de que muchos fueran "sanos en la fe" (1:9, 13; 2:2). Pablo cerró la carta con un saludo para los que "nos aman en la fe" (3:15). La visión de Pablo sobre la fe incluía una experiencia personal creciente de fe en Cristo (1:1, 6). La fe que se está "promoviendo" (v. 1) es una experiencia personal en constante crecimiento de confianza en Dios. Pablo también habló de la fe como un cuerpo de creencias, una fe

"común" o compartida (v. 4). Esto también se podría denominar "sana doctrina" (v. 9) o estar "sano en la fe" (1:13; 2:2). El crecimiento tanto en la fe personal como en la comprensión de lo que constituye una "fe sana", en contraste con el error, debe ser el objetivo de todo aquel que sigue a Dios.

El segundo objetivo de Pablo en la carta a Tito era aumentar "el conocimiento de la verdad que conduce a la piedad" (v. 1). La verdad y la mentira también constituyen una parte significativa del contenido que Pablo desarrolla en esta epístola. Se necesitaba un conocimiento creciente de la verdad, especialmente en un lugar como la isla de Creta (v. 5), donde incluso uno de sus propios sabios reconocía: "Los cretenses son siempre mentirosos, malas bestias y glotones ociosos" (v. 12). Para contrarrestar las mentiras y la falsedad, se promueve en Tito un énfasis en la piedad y la bondad como resultado natural de un conocimiento creciente de la verdad. Los hombres y mujeres mayores deben vivir y enseñar lo que es bueno (2:1-4). Los jóvenes, tanto hombres como mujeres, deben vivir correctamente para no desacreditar la palabra de Dios (2:4-6). A Tito se le encargó ser un ejemplo, haciendo el bien y hablando con sensatez (2:7-8). Todos son desafiados repetidamente a hacer lo que es bueno (2:14; 3:1, 8, 14). El énfasis en la "bondad" en la carta a Tito es la manifestación práctica de la "verdad que conduce a la piedad" (1:1).

Esta piedad que proviene de la verdad es mucho más que disciplina personal o determinación propia. Pablo presentó la fuente pasada, presente y futura de la piedad y la bondad en Tito 1:2-3. En el pasado, o "antes del principio de los siglos," Dios prometió la "esperanza de la vida eterna" (v. 2). En el futuro, aquellos que tienen fe en Dios nuestro Salvador, también conocidos como "los escogidos," experimentarán la vida eterna prometida. Y ahora, en el presente, "a su debido tiempo," Dios ha manifestado las buenas noticias de la "luz" y de sí mismo como nuestro Salvador (v. 3). Dios como nuestro Salvador está también conectado con Cristo Jesús como nuestro Salvador (v. 4). Jesús es nuestro Dios y Salvador. Entendemos que es por medio de Jesús como Dios que somos salvos por gracia para vida eterna (Tito 2:11-14). No podemos ganarnos esta esperanza de vida eterna. Nuestros intentos de vivir con "piedad" y hacer el bien provienen de nuestra salvación. Es el regalo gratuito de salvación de Jesús lo que nos hace estar "deseosos de hacer lo bueno" (Tito 2:14).

La epístola pastoral de Tito nos habla con fuerza hoy en día, cuando vivimos en un mundo de desinformación, violencia e impiedad. Al igual que los creyentes que vivían en una Creta corrupta, podemos aprender de las palabras de Pablo cómo prosperar en la "luz" (Tito 1:1) en un mundo de profunda oscuridad (Tito 3:3, 11). La salvación que Dios nos proporciona a través de nuestro Salvador Jesucristo es una experiencia de fe creciente, llena de verdad. A medida que aprendemos y dominamos más esta verdad, podemos transformarnos en personas que viven de manera piadosa. La vida piadosa sigue a la creencia. Esta piedad nos permite decir "no" a las mentiras de este mundo y nos ayuda a vivir piadosamente ahora en nuestra época actual (Tito 2:11-13).

#### Notas del Estudio

- v. 1 *de Dios* "En Romanos y Filipenses, Pablo se presentó como 'siervo de Jesucristo.' La intercambiabilidad de 'Jesucristo' y 'Dios' como referentes en las Cartas Paulinas indica la afirmación de Pablo de la deidad de Jesucristo. Pablo continuó expresando esta certeza a lo largo de la Epístola a Tito" (Thomas D. Lea y Hayne P. Griffin, 1, 2 Timoteo, Tito, vol. 34, The New American Commentary, 262).
- v. 1 *piedad* "Esta es la única vez que aparece *eusebeia* [piedad] en Tito, pero en Tito 2:12, el adverbio relacionado *eusebôs* se refiere claramente a una vida piadosa y santa, como lo demuestra su claro contraste con *asebeian* 'impiedad, irreverencia' en la misma frase y la similitud en su sentido conductual con sus componentes inmediatos *sôphronôs* 'con autocontrol' y *dikaiôs* 'justamente.' Dado que toda la epístola trata en gran medida de la vida piadosa, es muy probable que ese sea el significado de *eusebeia* aquí, en la introducción del tema. Uno de los temas principales del libro es que las grandes verdades del evangelio son incentivos para una vida piadosa" (John Banker, *A Semantic and Structural Analysis of Titus*, Tt 1:1).
- v. 2 esperanza "Para el estoico Séneca, la esperanza (compañera del miedo, según él) es un mal porque mira constantemente hacia el futuro en lugar de vivir el presente. La Biblia, por el contrario, presenta la esperanza como una virtud (1 Cor. 13:13). Pero la esperanza no es un pensamiento abstracto y optimista sobre el futuro. La esperanza es Dios mismo en Jesucristo (1 Tim. 1:1). Por eso Pablo añade que la esperanza de la vida eterna fue prometida por Dios, que nunca miente" (Osvaldo Padilla, Las epístolas pastorales: Introducción y Comentario, vol. 14, Comentarios del Nuevo Testamento de Tyndale, 234).
- "Al comienzo de la carta, anticipándose a v. 2 miente la mordaz cita que vendrá a continuación (1:12: 'Los cretenses, siempre mentirosos'), Pablo se hace eco del espeluznante conjunto de tradiciones que constituyen el núcleo de la deplorable reputación de Creta. La mayoría de los informes son de segunda mano, sin duda, pero hay pocos motivos para dudar de que hayan conservado el espíritu y el lenguaje de figuras como Calímaco (siglo III a. C.). El tema que conecta todo parece ser 'la mentira.' Winter ha recopilado pruebas antiguas que sugieren que 'los cretenses consideraban la mentira culturalmente aceptable'; y esta tendencia cultural está detrás de la acuñación del término krētizō (del nombre de la isla, Krētē [= 'Creta'], que significa 'actuar como un cretense' o 'mentir'). Pero es posible que en el fondo haya una teología pagana más específica. La referencia de Pablo al 'Dios que no miente' bien podría ser una sátira del personaje de Zeus de los cuentos cretenses, que de hecho mintió para tener relaciones sexuales con una mujer humana" (Towner, 670).
- v. 2 *antes* "Cuando Dios decide llamar a la existencia a un pueblo para que sea su propiedad, el cumplimiento de este decreto es tan seguro que se puede decir que la gracia que recibirán va les ha sido dada, del mismo modo que se describe

- la vida como algo que ya ha sido prometido. Además, estrictamente hablando, el texto no dice: 'Dios les prometió,' sino simplemente: 'Dios prometió.' Sin embargo, el contexto implica claramente que esta promesa se hace en beneficio de los elegidos entre los judíos y los gentiles. El hecho de que en el pacto de redención desde la eternidad se hiciera realmente tal promesa (del Padre al Hijo en interés de todos los elegidos) queda claramente implícito en el hecho de que los creyentes son considerados como 'entregados' a Cristo por el Padre (Juan 17:6, 9, 24). ... Esta doctrina 'antes de la fundación del mundo,' la fraseología exacta, no es solo joánica, sino también definitivamente paulina. Véase Ef. 1:4" (William Hendriksen y Simon J. Kistemaker, *Exposición de las Epístolas Pastorales*, vol. 4, Comentario del Nuevo Testamento, 341).
- v. 3 *tiempo* "Dios no solo tenía su propio plan para la salvación humana, sino también su propio calendario o sentido del momento adecuado para llevarlo a cabo (véase 1 Timoteo 2:6) y su propio *modus operandi*. Podemos distinguir aquí entre *chronos*, que se refiere simplemente al paso del tiempo, y *kairos*, que se centra en el momento propicio o adecuado, el momento crucial. Dios actuó de acuerdo con el plan divino, según su propio calendario, que a su vez era exactamente el momento adecuado para actuar. Este plan fue revelado en la Palabra de Dios a través de la predicación de Pablo" (Ben Witherington III, *A Socio-Rhetorical Commentary on Titus*, 1–2 *Timothy and* 1–3 *John*, vol. 1, 102).
- "En el siguiente versículo (1:4), Jesús v. 3 Salvador también será llamado 'nuestro Salvador,' atribuyéndole así la identidad divina. ... El pronombre 'nuestro' puede contrastar a este Salvador con otros pretendientes, posiblemente incluyendo a Zeus. Sin embargo, la palabra sōtēr y sus cognados estaban bien establecidos en la versión griega del Antiguo Testamento (LXX; véase, por ejemplo, Deut 32:15; Sal 23:5 [= inglés 24:5]), y el grupo relacionado de cognados se había utilizado comúnmente en la teología apostólica mucho antes de la redacción de estas cartas (1 Tes 2:16; Stg 4:12). Este uso más antiguo y extendido de sōtēr es muy probablemente el conjunto principal de asociaciones en su uso en estas cartas. Esto arraiga la Buena Nueva en la historia de esta salvación y se aleja de la anticipación del Antiguo Testamento" (Jon C. Laansma, "Comentario sobre 2 Timoteo," en Cornerstone Biblical Commentary: 1 Timoteo, 2 Timoteo, Tito y Hebreos, vol. 17, 228).
- v. 4 *común fe* "Al igual que en 1:1, 'fe' podría ser el acto de creer/confiar o la fe profesada (contenido objetivo); lo segundo es más probable con este adjetivo. El adjetivo *koinos* (común) en este contexto designa una idea positiva de algo de interés mutuo o algo compartido comunitariamente (cf. Hechos 2:44; Judas 1:3). Es probable que la idea sea compartida por Pablo y Tito, lo que refuerza principalmente el sentido en el que Tito era un hijo y respalda aún más el papel representativo de Tito en nombre de Pablo" (Laansma, 222).

#### MENSAJE CENTRAL DEL TEXTO

Confiar en nuestro Dios y Salvador Jesucristo fomenta una experiencia creciente de la verdad de Dios que conduce a una vida piadosa.

#### MENSAJE CENTRAL PARA TU VIDA

(Reescribe el Mensaje Central para aplicarlo personalmente a tu propia vida)



#### **3 PREGUNTAS VIVAS**

Las "Preguntas Vivas" son preguntas sencillas que podemos hacer a cualquier texto para aplicar la Biblia a nuestra vida. Responde a las siguientes preguntas de la forma más personal que puedas.

- 1. ¿Qué me enseña este pasaje acerca de Dios?
- 2. ¿Qué me enseña este pasaje sobre mí?

3. ¿Qué me lleva a hacer este pasaje?



#### **EN FAMILIA**

Cuando mis hijos eran pequeños, al salir de casa solía pedirles que vaciaran el lavavajillas o que pusieran la ropa en la lavadora. A veces me volvía loca y les pedía que encendieran a Gerald, nuestro robot aspirador. Bastante sencillo, ¿verdad? Sin duda, podían hacer una tarea fácil que, como mucho, les llevaría tres minutos. No había nada más desalentador que llegar a casa después de un largo día de trabajo y encontrar los platos apilados en el fregadero con el lavavajillas todavía lleno de platos limpios, la ropa mojada en la lavadora sin pasar por la secadora o pelos de mascota en el suelo, de esa mascota que ellos mismos habían querido y prometido cuidar. Solo quería una cosa: poder contar con que los niños hicieran lo que les pedía. Quiero que mis hijos sean personas de palabra, seres humanos decentes en los que los demás puedan confiar. Muchos de ustedes se encuentran en esta etapa de la vida y parece que nunca va a terminar. Permítanme animarlos diciéndoles que, al final, las cosas cambian. En algún momento llegan a una edad en la que sacan la basura sin que se lo pidan. ¡Sí! ¡Llevamos toda la vida trabajando en ello! Tito era un hombre en quien se podía confiar. Como mano derecha de Pablo, se le confiaba la tarea de llevar la antorcha. Pablo esperaba que Tito continuara predicando y enseñando a la gente de la isla de Creta, para enderezar la iglesia. ¿Creéis que Tito falló en algunas tareas cuando era niño? Probablemente. No os desaniméis; seguid perseverando mientras crías a vuestros hijos para que sean personas en las que los demás puedan confiar.

#### What Does The Bible Say?

Lee Tito 1:1-4.

- 1. ¿Cómo se llama a sí mismo Pablo?
- 2. Como siervo y apóstol, ¿cuál es la tarea de Pablo?
- 3. ¿Qué dice Pablo acerca de Tito?

#### What Do You Think?

¿Qué significa que Dios prometió la vida eterna antes del principio de los siglos?

#### What Do You Do?

Escribe una carta a un amigo utilizando la carta de Pablo como ejemplo. ¿Cómo te identificarías? ¿Qué dirías sobre tu misión? ¿Y sobre tu amigo? ¿Cuál sería tu frase inicial?

#### COMPETENCIA FUNDAMENTAL: Identidad en Cristo

Creo que soy importante debido a mi posición como hijo de Dios.

VERSICULO A MEMORIZAR: Psalm 46:1

"God is our refuge and strength, an ever-present help in trouble."

# KidPIXCOUPON Gana 1 KidPIX Token Gana completando el Estudio Bíblico CENTRALKids en esta página y otro token memorizando y recitando el versículo para memorizer. Preguntas: kids@wearecentral.org Yo complete mi Estudio Biblico Yo memorize el versiculo Yo traje mi Biblia a la clase Yo traje a un amigo NOMBRE DEL NIÑO GRADO FIRMA DE LOS PADRES

#### **NUESTRAS COMPETENCIAS BASICAS**

#### **CREENCIAS CENTRALES**

Autoridad de la Biblia (2 Timoteo 3:16-17) Creo que la Biblia es la Palabra de Dios y tiene el derecho a ordenar mi creencia y acción.

#### Iglesia (Efesios 4:15-16)

Creo que la iglesia es la forma principal de Dios para cumplir Sus propósitos en la tierra

#### Eternidad (Juan 14:1-4)

Yo creo que hay un cielo y un infierno y que Jesucristo regresa para juzgar la tierra y para establecer Su reino eterno.

#### El Espíritu Santo (Romanos 8:9)

Creo que el Espíritu Santo convence, llama, me convierte y me cambia como hijo de Dios.

#### Humanidad (Juan 3:16)

Creo que todas las personas son amadas por Dios y necesitan Jesucristo como su Salvador.

#### Identidad en Cristo (Juan 1:12)

Creo que soy importante debido a mi posición como hijo de Dios.

#### Jesucristo (Hebreos 1:1-4)

Creo que Jesucristo es el Hijo de Dios que se hizo hombre, murió por los pecadores y resucitó de entre los muertos.

#### Propósito de Vida (Hechos 20:24)

Creo que soy un mayordomo de los recursos de Dios y he sido redimido para participar en los propósitos de Su Reino para Su gloria.

#### Dios Personal (Salmos 121:1-2)

Creo que Dios está involucrado y se preocupa por mi vida diaria.

#### Salvación por Gracia (Efesios 2:8-9)

Creo que una persona llega a una relación correcta con Dios por Su gracia, a través de la fe en Jesucristo.



#### VIRTUDES CENTRALES

**Amor** (1 Juan 4:10-12)

Amo y perdono sacrificada e incondicionalmente a los demás.

#### Gozo (Juan 15:11)

Tengo satisfacción interna y propósito a pesar de mis circunstancias.

#### Paz (Filipenses 4:6-7)

Estoy libre de ansiedad porque las cosas están bien entre Dios, yo, y los demás.

#### Paciencia (Proverbios 14:29)

Me toma mucho tiempo sobrecalentarme y soportar pacientemente las presiones inevitables de la vida.

#### **Bondad** (1 Tesalonicenses 5:15)

Elijo hacer lo correcto en mis relaciones con los demás.

#### Fidelidad (Proverbios 3:3-4)

He establecido un buen nombre con Dios y con otros basado en mi lealtad a largo plazo.

#### Mansedumbre (Filipenses 4:5)

Soy reflexivo, considerado y tranquilo en el trato con los demás.

#### Dominio Propio (Tito 2:11-13)

Tengo el poder, a través de Cristo, de controlarme a mí mismo.

#### Gracia (Colosenses 3:13)

Demuestro perdón, misericordia y generosidad a los demás, incluso cuando me han ofen-

#### Esperanza(1 Pedro 1:3-5)

Tengo una creciente anticipación de las promesas de Dios y de mi eternidad segura

#### Humildad (Filipenses 2:3-4)

Elijo estimar a los demás por encima de mí.



#### **PRACTICAS CENTRALES**

Estudio Bíblico (Hebreos 4:12)

Estudio la Biblia para conocer a Dios, la verdad, y para encontrar dirección.

#### Comunidad Bíblica (Hechos 2:44-47)

Me relaciono con otros cristianos para cumplir los propósitos de Dios en mi vida, en la vida de los demás y en el mundo.

#### Compasión (Salmos 82:3-4)

Procuro servir a los últimos, a los más pequeños y a los perdidos de mi comunidad.

#### Hacer Discípulos (2 Timoteo 2:2)

Multiplico creencias, virtudes y prácticas piadosas en los demás para fomentar su crecimiento espiritual en Cristo.

#### Evangelismo (Hechos 1:8)

Comparto a Jesús con otros a través de la proclamación personal y la demostración del evangelio.

#### Generosidad (2 Corintios 9:6-11)

Con alegría doy mis recursos para cumplir los propósitos de Dios.

#### Oración (Salmos 66:16-20)

Oro a Dios para conocerlo, para presentarle mis peticiones y para encontrar dirección para mi vida diaria.

#### Unidad (Mateo 6:33)

Me concentro en Dios y en Sus prioridades

#### **Dones Espirituales** (Romanos 12:4-6)

Conozco y utilizo mis dones espirituales para cumplir los propósitos de Dios.

#### Adoración (Salmos 95:1-7)

Adoro a Dios por lo que es y por lo que ha hecho por mí.

Tom Bulick (M.A. en Liderazgo Educativo, Eastern Michigan University, Th.M. en Antiguo Testamento, y Ph.D. en Exposición Bíblica, Dallas Theological Seminary). Durante más de cuarenta años, Tom ha servido como pastor, miembro de la facultad y administrador. Tom fue Vicepresidente de Vida Estudiantil y Profesor Asociado de Estudios Religiosos en Trinity Western University (Vancouver, B.C.) de 1986 a 1998 y Pastor de Formación Espiritual en Central Bible Church (Fort Worth, TX) de 1998 a 2022. Él y su esposa Ruth tienen un hijo, Zach.

Stephanie Thomas (B.B.A Universidad de Texas en Arlington). Stephanie está casada con James y tienen cinco hijos: Elijah, Levi, Bo, Ella y Simon. Stephanie ha asistido a Central Bible Church por más de 20 años, ha sido parte del personal desde 2014, y ahora sirve como Ministra de Niños.

El Pergamino es un recurso de crecimiento espiritual de Central Bible Church, Fort Worth, Texas. 2024 Iglesia Bíblica Central. Material investigado, escrito y supervisado por el Dr. Tom Bulick. Todas las referencias bíblicas son de la Reina Valera 1960 a menos que se indique lo contrario. Este recurso es de libre distribución y puede ser copiado sin permiso.



## BIBLE CHURCH

8001 Anderson Bouleva wearecentral.org

Nuestra Misión Dar a conocer a Dios haciendo discípulos que son transformados por Dios para cambiar su mundo.